

隔

学校だより 第9号

きずな



令和4年11月21日発行

多賀町立多賀小学校 校長 松林 淑子



体験から学んだ校外での学習活動



校外での学習活動において、子どもたちは普段学校ではできない体験をし、多くのことを学ぶことができました。

～3年生～ 琵琶湖博物館・北部地域総合消防防災センターへ校外学習

琵琶湖博物館では各展示を見学して、昔の暮らしや琵琶湖について学びました。北部地域総合消防防災センターでは様々な種類の消防車を見たり、実際の火事を想定した煙の中からの脱出方法を教えてもらいました。「琵琶湖博物館の展示室にはいろいろな動物の化石や足跡があり、化石クイズを班の人と一緒にしました。防災センターでの〇×クイズは全部正解でき嬉しかったです。煙体験は、前が見えなかったけど消防士さんが『壁沿いに行くといいよ』と言ってくれたのでみんなで協力して出口まで行けました。」(3年生感想)



～4年生～ 森林環境学習「やまのこ」

高取山で「森づくり」(間伐、枝打ち見学)や「森に親しむ」(森林ウォークで樹木や草花を観察)、「森のめぐみ」(丸太切り体験)の学習を通して、森林の大切さを学びました。また、木工クラフトで小物製作もしました。秋晴れの下、自然の中でみんな元気に活動できました。子どもたちが詠んだ『やまのこ川柳』(校内TV放送で発表)を紹介します。「やまのこで 自然が好きになりました」「小さな葉 サンシ



ヨウの葉だ いいにおい」「山の中 自然の空気 おいしいな」「探検で 自然のことを 学んだよ」(4年生川柳)

～2年生～ 電車に乗って 校外学習

多賀大社前駅から近江鉄道に乗って彦根駅へ行き、駅員さんの話から駅で働く人の願いや工夫について学びました。その後、JRで移動、長浜鉄道博物館を見学し、米原市役所の展望室から景色を眺めました。帰りの切符は、自分で買いました。多くのボランティアの方が同行していただき、楽しい一日となりました。電車に乗ったのが初めてという児童もたくさんいました。「電車にみんなで乗ってうれしかったです。切符を買うときは少し緊張しました。また乗りたいです。」「昔の電車は石炭で走っていたことを初めて知りました。」「米原市役所の屋上から見た景色がすごかったです。」(2年生感想)



～6年生～ 多賀大社で狂言ワークショップ

多賀大社の能舞殿で、プロの狂言師の方に来ていただき、狂言の動きを実際にやってみたり、その歴史についてお話を聞いたりして、狂言について本格的に学びました。国語で『柿山伏』を学んでいるところです。「話の中で多賀がなかったら狂言は生まれてなかったと聞いて、多賀って意外とすごいところなんだなと思いました。滋賀で唯一のプロの方の話を聞けたので、貴重な体験だと思いました。」



「扇を使って物を表現したり、体でも表すことが大事だとわかりました。笑うとき、泣くとき、怒るときは頭で思い浮かべてやる体験は少し緊張したけどできました。」(6年生感想)

🌾農業体験🌾～稲刈り・イモ掘り～

5年生が5月に田植えをした稲がJAや地域の方のおかげで立派に育ち、鎌の使い方などを教えていただきながら稲刈りをしました。4年生は5月に植



えたサツマイモの収穫に行きました。こちらもお世話をしていただき大きく育ったサツマイモを掘り起こしました。4, 5年生が収穫した米やサツマイモは給食に登場する予定です。

えたサツマイモの収穫に行きました。こちらもお世話をしていただき大きく育ったサツマイモを掘



🚰車椅子バスケットボール体験🚰

5, 6年児童が社会福祉協議会の方の協力により、車椅子バスケットボールの選手の方に来ていただきお話を聞きました。6年生児童は実



際に車椅子に乗ってバスケットボールのゲームに挑戦し選手の方と共に楽しい時間を過ごすことができました。

PTAあいさつ運動へのご協力ありがとうございました

11月7日～11日に青少年育成町民会議の皆様によるあいさつ運動が実施され、多賀小学校の子どもたちとも気持ちの良いあいさつを交わしてくださいました。この期間に、PTA環境生活部の活動として、PTA会員の方も子どもたちの集団登校集合場所周辺において、また、本部役員の方は学校において「あいさつ運動」をしていただきました。お忙しい時間帯にも関わらず、ご協力ありがとうございました。



◆◆PTA親子活動◆◆

各学年の親子活動は学級委員さんが中心になって進めていただきました。2年生では、丸ちえろ（大道芸人）さんを招いて、ジャグリングなどの芸を親子で鑑賞した後、実際に挑戦してみました。3年生は大滝山林組合の方を講師に迎え、木工クラフトに親子で取り組みました。4年生は消しゴムはんこを、5年生は手芸作品を親子で一緒に制作しました。



◆◆第2回PTAふれあい研修～落語～◆◆

2回目のふれあい研修では、落語家桂三風さんを招いて、2部制で落語を鑑賞し、舞台上がって落語体験もしました。ふれあい研修委員の方には準備から運営までお世話になりました。おかげで子どもたちは落語について学ぶと共に落語を聞いて大笑いし楽しい時間を過ごせました。



☆多賀町民のつどい☆『小・中学生の主張』で発表



11月13日に公民館で開催された「町民のつどい」で、多賀小から6年生の夏原里生さん（「母がくれた言葉」）、小林祈里さん（「家族からのうれしい言葉」）の2名が発表しました。発表を聞いておられた方から「心温まる内容に感動しました」との感想を聞きました。



12月の行事予定

*各行事はコロナ感染状況によっては変更もあります

月日	行事内容
～	登校指導 字別児童会 校外学習(1年)・委員会活動 登校指導・安全点検 期末保護者懇談会(個別懇談) 2学期終業式

お知らせ

- * 3学期の始業式は 月 日()です。
- * 給食は翌 日()から開始します。
- * 月 日()は学習参観日です。2, 3校時の参観を予定しています。
- * 第2回PTA資源回収は 月 日()です。